



Xenofobia y prejuicios serán analizados por experta internacional

23 OCT 2008



Las actitudes negativas hacia los grupos étnicos minoritarios y de inmigrantes serán analizadas como sesgos universales en la mente, el cerebro y la cultura por la Dra. Susan Fiske.
(ilustración tomada de <http://www.encyclopedia.com>)

Las relaciones interculturales, la diversidad cultural y las actitudes hacia los grupos étnicos minoritarios y de inmigrantes serán analizadas por la Dra. Susan Fiske, psicóloga social estadounidense y profesora de la Universidad de Princeton que estará de visita la próxima semana en Costa Rica.

La académica desarrollará la conferencia “Los peligros del prejuicio: sesgos universales en la mente, el cerebro y la cultura”, el 28 de octubre de 9 a.m. a 12 m.d., en el auditorio de la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad de Costa Rica (UCR).

La Dra. Fiske vendrá al país invitada por el Instituto de Investigaciones Psicológicas (IIP) y la Maestría de Ciencias Cognoscitivas de la UCR, con el fin de “promover y fortalecer el

intercambio académico entre instituciones en el área de la investigación social sobre estereotipos, prejuicio y discriminación”.

Además de impartir la conferencia citada, Fiske ofrecerá coloquios y sostendrá reuniones de trabajo con investigadores, docentes y estudiantes, como parte de las actividades programadas que beneficiarán no solo a la comunidad universitaria, sino también a profesionales de las instituciones públicas y de organizaciones no gubernamentales que trabajan en el área de la convivencia y los conflictos entre etnias.

Según lo detalla un documento del IIP, la visita de Fiske servirá además para fortalecer la investigación en el área de las relaciones interculturales que llevan a cabo varias unidades académicas y para llamar la atención sobre la problemática de la xenofobia que vive Costa Rica, “en momentos en que necesitamos mantener vivo este debate para concienciar y posibilitar el intercambio académico para el desarrollo de acciones preventivas”.

Al respecto, el IIP cuenta con una línea de investigación dedicada al estudio de las relaciones interculturales y de la diversidad cultural en el país, que ha arrojado diversos estudios en torno a las actitudes hacia los grupos étnicos minoritarios y de inmigrantes que muestran el “clima hostil” que caracteriza a la sociedad costarricense en materia de diversidad cultural.

“El caso de los colectivos inmigrantes, y en particular del colectivo inmigrante nicaragüense resulta alarmante. El prejuicio, los estereotipos negativos y la discriminación documentada por nuestros estudios apuntan hacia la necesidad de fortalecer la investigación y el debate en torno al crecimiento alarmante de la xenofobia en nuestro medio”, agrega el texto del IIP.

Especialista de alto nivel

La conferencista que visitará la UCR es considerada en el medio académico una autoridad mundial en los temas de prejuicio y xenofobia.

Con un doctorado de la Universidad de Harvard y un doctorado *honoris causa* de la Universidad Católica de Lovaina, Bélgica, la Dra. Fiske tiene a su haber una gran cantidad de publicaciones y ha ocupado importantes posiciones académicas en prestigiosas universidades en los Estados Unidos.

Durante su intervención pública, la experta se referirá al modelo bidimensional de atribuciones estereotípicas de calidez y habilidad desarrollado por ella y sus colaboradores, el cual ha sido muy utilizado para predecir los estereotipos, actitudes y emociones ante grupos sociales estigmatizados.

Asimismo, en los coloquios se abordarán las nuevas técnicas de medición de estereotipos y reacciones afectivas frente a grupos socialmente discriminados, mientras que en las reuniones de trabajo se compartirán resultados de investigaciones y se definirán cooperaciones futuras.



[Patricia Blanco Picado](#),
Periodista Oficina de Divulgación e Información
patricia.blancopicado@ucr.ac.cr

